

ÉTUDE HISTORIQUE SUR CLUNY

Au moment où l'antique Cluny reprend sa splendeur du passé, et comme ce phénix fabuleux renaît de ses cendres, au moment où l'ancienne abbaye de cette ville devient le siège de la nouvelle École normale, nous croyons faire plaisir au public lyonnais en lui traçant à grands coups de pinceau l'historique du passé glorieux de cette localité intéressante et en lui disant quelques mots sur sa nouvelle transformation.

Plusieurs traits remarquables unissent cette ville avec Lyon. Déjà dans l'année 1331, après la mort de l'archevêque Burchard II, de l'illustre famille des rois rodolphiens de la Bourgogne transjurane, le clergé et le peuple de Lyon ont résolu à l'unanimité d'appeler au siège vacant saint Odilon, abbé de Cluny. Celui-ci a refusé, en préférant de rester au milieu de ses moines. Oui, il a préféré, à la direction de la grande métropole de la Gaule, le gouvernement de son monastère, situé alors au milieu d'un désert, *Alvearium monachorum viribus mellificatum*. Plus tard, Innocent IV réunit les cardinaux et les évêques en grand concile de Lyon, en 1245, et de là il se rendit à Cluny, où il eut une entrevue mémorable avec le roi saint Louis, entrevue qui forme une époque dans l'histoire des relations de la cour de Rome avec les rois de France.

Et dans les derniers temps, lorsque, sous le consulat de Napoléon Bonaparte, le culte catholique a été rétabli en France, la municipalité de Lyon acheta à Cluny les stalles des moines avec la chaire abbatiale, qui se trouvent encore aujourd'hui dans le grand chœur de la cathédrale,